
Protokoll der Landesdelegiertenversammlung des BUND LV Sachsen e.V.

BUND Landesverband Sachsen e.V.
Straße der Natinen 122
09111 Chemnitz

Registergericht: Chemnitz, Registernummer: VR 783

Datum: 26. März 2022
Zeit: 10:00 Uhr bis 15:45 Uhr
Ort: online – digitale Veranstaltung
Anwesende: siehe Anwesenheitsliste
Versammlungsleitung/ Tagungspräsidium: Juta Wieding, Annemarie Großer, Yelena Zimdahl
Protokollführung: Petra Weinschenk, Martna Schüßler

TOP 0 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Begrüßung durch den Landesvorsitzenden Prof. Dr. 
Dr. Felix Ekardt und die Landesgeschäfsführung
Vin den 108 geladenen Delegierten sind bei Eröfnung der digitalen Versammlung um 10:00 Uhr 19 
Delegierte anwesend. Die Beschlussfähigkeit ist damit lt. Satzung § 11 Abs. 5 zur 1. Einladung nicht 
gegeben. Zur 2. Einladung um 10:15 Uhr ist mit 49 anwesenden Delegierten die Beschlussfähigkeit 
gegeben. Im Verlauf der gesamten Sitzung sind insgesamt 61 Delegierte und 5 Mitarbeitende inline 
anwesend.

Die Eröfnung und Begrüßung der Versammlung nimmt der Landesvirsitzende Prif. Dr. Dr. Felix 
Ekardt vir. 

TOP 1 Formalia (Beschluss über die Geschäfsordnung, Wahl der Protokollführer*iinnen, Wahl eines
bis zu dreiköpfgen Tagungspräsidiums, Beschluss der Tagesordnung, Wahl der Wahlkommissionn
Die Einladung erfilgte durch den Landesvirstand unter Ausreichung eines Virschlages zur 
Tagesirdnung und der Beschlussanträge fristgerecht gemäß § 7 Abs. 7 der Satzung.
Die stellvertretende Landesvirsitzende Dr. Franziska Heß führt durch den TOP 1. Sie erklärt kurz die 
Abstmmung in Open Slides.

Es liegt ein Änderungsantrag B01-Ä01 zur Geschäfsirdnung vin Juta  ieding vir. Es gibt einen 
weiteren Antrag vin Martn Hilbrecht. Dieser wird in den ersten Änderungsantrag mit aufgenimmen 
und zusammen abgestmmt. 

Abstmmung zum Änderungsantrag B01-Ä01:
Gültge Stmmen: 55, Ja-Stmmen: 46, Nein-Stmmen: 1, Enthaltungen: 8
Der Änderungsantrag ist angenommen.

Abstmmung zum Antrag B01: Beschluss über die Geschäfsirdnung im Gesamten:
Gültge Stmmen: 58, Ja-Stmmen: 57, Nein-Stmmen: 0, Enthaltung: 1
Die Geschäfsirdnung des BUND Sachsen wird einstmmig angenommen.

Wahl Protokollführung: Kandidatnnen: Petra  einschenk, Martna Schüßler
 ahlergebnis: gültge Stmmen: 55, Petra  einschenk: Ja-Stmmen: 55, Nein-Stmmen: 00 Martna 
Schüßler: Ja-Stmmen: 52, Nein-Stmmen: 0 
Petra  einschenk und Martna Schüßler werden für die Protokollführung gewählt und nehmen die 
 ahl an.

Wahl Tagungspräsidium: Kandidatnnen: Annemarie Grißer, Juta  ieding, Yelena Zimdahl
 ahlergebnis: gültge Stmmen: 56, Juta  ieding: Ja-Stmmen: 56, Nein-Stmmen: 00 Annemarie 
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Grißer und Yelena Zimdahl: Ja-Stmmen: 55, Nein-Stmmen: 0 
Juta  ieding, Annemarie Grißer und Yelena Zimdahl werden als Tagungspräsidium gewählt und 
nehmen die  ahl an.

Annemarie Grißer gibt Hinweise zur technischen Handhabung der Sifware Open Slides (für digitale 
Abstmmungen) und Ziim (für Videikinferenzen). Geschäfsirdnungsanträge, Änderungsanträge, 
Dringlichkeitsanträge,  irtmeldungen siwie firmale und begründete Gegenreden werden bei Open 
Slides eingetragen. Mögliche Geschäfsirdnungsanträge (GO-Anträge) sind Schluss der Debate, 
Schluss der Redeliste, Begrenzung der Redezeit. Zur Kimmunikatin kann die Chat-Funktin vin 
Ziim benutzt werden.
Die Frist für Dringlichkeitsanträge wird auf 13:15 Uhr festgesetzt.
Die gesamte LDV wird aufgezeichnet, wer die Redebeiträge nicht aufnehmen lassen möchte, muss 
dies virab signalisieren, damit die Aufzeichnung silange gestippt werden kann.

Es filgt ein GO-Antrag vim Tagungspräsidium über Begrenzung der Redezeit ab sifirt auf 3 Minuten 
für Aussprache und Diskussiin. Außerdem stellt das Tagungspräsidium den Antrag, dass Dr. David 
Greve als ehemaliger Geschäfsführer jederzeit Rederecht hat.
keine Gegenrede - Antrag einstmmig angenommen.

Es gibt einen Antrag zur Änderung der Tagesirdnung vin Dr. David Greve. Der inhaltliche Antrag 3 hat
Finanzrelevanz und muss vir dem TOP 5 behandelt werden. Der Landesvirstand sieht keine 
Finanzrelevanz und schlägt die Abstmmung der Tagesirdnung wie versandt vir.

Abstmmung der Tagesordnung B02:
Gültge Stmmen: 54, Ja-Stmmen: 53, Nein-Stmmen: 0, Enthaltung:1
Die Tagesirdnung wird in der ausgereichten Firm einstmmig angenommen.

Wahl Wahlkommission: Kandidatnnen: Laura (Aglaia) Rasch, Annemarie Grißer
 ahlergebnis: gültge Stmmen: 53, Laura (Aglaia) Rasch: Ja-Stmmen: 52, Nein-Stmmen: 00 
Annemarie Grißer: Ja-Stmmen: 52, Nein-Stmmen: 1 
Laura (Aglaia) Rasch und Annemarie Grißer werden als Wahlkommission gewählt und nehmen die 
 ahl an.

TOP 2 Nachwahl Vertretung Verbandsrat
Es können nur Mitglieder des Landesvirstandes in den Verbandsrat gewählt werden.

Wahl Verbandsrat: Kandidat: Lars Stratmann
 ahlergebnis: gültge Stmmen: 56, Ja-Stmmen: 55, Nein-Stmmen: 1
Lars Stratmann wird als Vertretung gewählt und nimmt die  ahl an.

Wahl Stellvertretung im Verbandsrat: Kandidatn: Dr. Franziska Heß
 ahlergebnis: gültge Stmmen: 56, Ja-Stmmen: 56, Nein-Stmmen: 0
Dr. Franziska Heß wird als Stellvertretung gewählt und nimmt die  ahl an.

TOP 3 Verabschiedung Martna Schüßler
Dr. David Greve verabschiedet Martna Schüßler in einem virtuellen Dialig. Die persönliche Übergabe 
eines Geschenkes erfilgt später.
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TOP 4 Berichte, Aussprache, Entlastung
4.1 Bericht des Landesvirsitzenden, des Landesrats und der BUJU und anschließende Aussprache
Prif. Dr. Dr. Felix Ekardt berichtet als Landesvirsitzender, Gitried Mann verliest den Bericht des 
Landesrates und Juraj Graser aus der Landesjugendleitung trägt den Bericht der BUNDjugend vir.
Aussprache:
- einige Gruppen nicht mehr aktv, da der/die Virsitzende zurücktreten: RG Tirgau, RG Thalheim, RG 
Radebeul, RG Annaberg
- Antrag Natinales Naturminument Grünes Band: sill bis 2023 umgesetzt werden
- UNESCO- elterbe: Antrag Naturschutzgrißprijekt beim BfN vin BN Bayern, BUND Thüringen und 
Sachsen
- RG Trefen inline in Leipzig und Chemnitz: die Einladungen sillten atraktver gestaltet werden, 
Martn Hilbrecht bietet dazu ein Gespräch an
- Anfrage zum „Grünen Brett: Ideen an BUNDjugend
- Alleenfiren zum Baumschutz: alle Anliegen an Gitried Mann

10 Min. Pause

4.2 Bericht des Schatzmeisters und der Kassenprüfer und anschließende Aussprache 
Mathias Kuri trägt den Schatzmeisterbericht vir. Der Kassenprübericht wird vin Ralf Hupfer 
virgetragen.
Aussprache:
- Martn Hilbrecht stellt einen GO-Antrag auf Begrenzung der Redezeit auf 2 Minuten bis Ende der 
Versammlung. Keine Gegenrede-Antrag angenommen.
-seit 2013 sind die Rücklagen abgeschmilzen
- digitale Ausgaben waren z.B. die Anschafung vin Videi, Tin- und Lichtechnik, gefördert durch 
Dritmitel des Digitalprijektes

4.3 Entlastung des Virstandes 
Ergebnis der Abstmmung des Antrages B03:
Gültge Stmmen: 50. Mit 49 Ja-Stmmen und einer Enthaltung ist der Vorstand entlastet.
Die GFin Almut Gaisbauer bedankt sich beim Virstand. Als Dankeschön sill es kein materielles 
Geschenk geben, sindern symbilisch eine Blühwiese in Radebeul entstehen.

TOP 5 Haushalt 2022
5.1 Virstellung des Haushaltsentwurfs für 2022 und anschließende Aussprache 
Mathias Kuri stellt den Haushaltsentwurf 2022 vir. Seit dem 11.3.2022 haben sich nich Änderungen 
ergeben, deshalb muss er nich angepasst werden.
Aussprache:
- es fällt den Delegierten schwer, die Persinalkisten nachzuvillziehen, auch ib diese Kisten durch 
laufende Einnahmen abgesichert sind
- es entsteht ein neuer Vereinskintenrahmen, die Persinalkisten werden durch die Kistenstellen 
genauer auf die Prijekte dargestellt, auch durch Ausweisung vin Persinalschlüssel
- es wird nur Persinal eingestellt, wenn die entsprechenden Mitel da sind, die Kisten der 
Geschäfsführung können teilweise auch über Dritmitel abgerechnet werden
- auch andere Festangestellte werden aus Dritmitelprijekten teilfnanziert

5.2 Beschluss des Haushaltes für 2022
Ergebnis der Abstmmung des Antrages B04:
Gültge Stmmen: 52. Mit 48 Ja-Stmmen und 4 Enthaltungen ist der Haushalt für 2022 mehrheitlich 
angenommen.

Mittagspause: votn 1a.a0 iis 1::00 Uhr 
TOP 6 Verabschiedung Dr. David Greve
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Prif. Dr. Dr. Felix Ekardt verabschiedet Dr. David Greve ebenfalls in einem virtuellen Dialig. D. Greve 
zieht ein Resümee vin seiner Amtszeit vin 2013 bis 2022. Im Anschluss stellt sich die neue 
Geschäfsführerin Stephanie Maier vir.

TOP 7 Anträge 1 – satzungsändernde Anträge
SA 01: Antrag zur Satzung – Jugendhilfe als gemeinnütziger Zweck
Der Antragsteller zieht seinen Antrag aus rechtlichen Gründen zurück.

TOP 8 Anträge 2 – Leitantrag des Vorstandes und weitere inhaltliche Anträge
Inhaltlicher Antrag IA01 – Leitantrag des Vorstandes – „Strukturwandel in den Kohleregionen – 
Sachsen zum Antreiber der sozial verträglichen Klimawende machen“
Prif. Dr. Dr. Felix Ekardt stellt den Leitantrag des Virstandes vir. 
Vin Dr. David Greve liegt ein Änderungsantrag IA01-Ä01 zum Leitantrag vir. Der Virstand als 
Antragsteller des Leitantrags übernimmt den Änderungsantrag.

Ergebnis der Abstmmung des Leitantrages mit den Änderungen:
Gültge Stmmen: 56. Mit 54 Ja-Stmmen und 2 Enthaltungen ist der Leitantrag IA01 mit der 
Übernahme der Änderungen IA01-Ä01 angenommen.

Inhaltlicher Antrag IA02 – Konkretsierung des Beschlusses „Moratorium Beitragsrücklauf“– Antrag 
vom Vorstand der RG Leipzig
Virstellung des Antrages durch Martn Hilbrecht.
Vin Dr. David Greve liegt ein Änderungsantrag IA02-Ä01 vir. Er erläutert seinen Antrag und der 
Antragsteller übernimmt die Änderungen vin Dr. David Greve.

Ergebnis der Abstmmung des inhaltlichen Antrages IA02 mit den Änderungen:
Gültge Stmmen: 56. Mit 45 Ja-Stmmen, 3 Nein-Stmmen und 8 Enthaltungen ist der Antrag IA02 
inklusive der Änderungen angenommen. 

Inhaltlicher Antrag IA03 – Sicherung des Personals- Antrag vom Vorstand der RG Leipzig
Diesen Antrag stellt Tim Pannwit vir.
Es gibt  irtmeldungen: 
- der Antrag ist nicht sinnvill, unklar firmuliert und sillte nicht befürwirtet werden
- mit diesem Antrag sill die Kimpetenz des Virstandes ausgehebelt werden
- die Angestellten müssten entlassen werden ider nich weniger Geld bekimmen
- der Antragsteller gibt zu bedenken, dass die laufenden Persinalkisten mit den laufenden 
Einnahmen gedeckt sein müssen

Christane Bense stellt einen GO-Antrag auf Schluss der Redeliste.

Abstmmung zum GO-Antrag GO01:
Gültge Stmmen: 53. Ja-Stmmen:40, Nein-Stmmen: 9, Enthaltungen: 4. Der GO-Antrag GO01 ist 
angenommen.

Ergebnis der Abstmmung zum Antrag IA03:
Gültge Stmmen: 55. Mit 9 Ja-Stmmen, 39 Nein-Stmmen und 7 Enthaltungen ist der Antrag IA03  
abgelehnt.

Das Tagungspräsidium verkündet, dass keine Dringlichkeitsanträge eingegangen sind.

Inhaltlicher Antrag IA04 – Verbandsentwicklungsprozess – Antrag von Martn Hilbrecht (BUND 
Leipzign, Martn Ahlfeld (BUND Dresdenn, Martn Rebmann (BUND Leipzign
Virstellung des Antrages durch Martn Ahlfeld.
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Ein Änderungsantrag IA04-Ä01 vim Kernvirstand liegt vir. 
- es sill eine Visiinswerkstat entwickelt werden, die bald starten sill
- Visiin 2030: sind unsere Gremien nich zeitgemäß, sind wir dazu gut gerüstet?
- Ziel ist die  eiterentwicklung und die Entwicklung vin Virschlägen, wie der LV bis 2030 nich besser
aufgestellt werden kann
- dazu Gründung eines LAK „BUND Sachsen-Visiin 2030t
- die Ergebnisse sillen der LDV virgelegt werden
- eine Finanzierung ist nicht virhanden

Martn Hilbrecht bedankt sich und nimmt den Änderungsantrag an.

Ein weiterer Änderungsantrag IA04-Ä02 vin Dr. David Greve ist virhanden.
- es sill ein Entwicklungsprizess angestißen werden
- das Hauptamt sill mit einbezigen werden

 irtmeldungen
-der Änderungsantrag ist nicht nitwendig
-das Hauptamt ist zu sehr gebunden, es sillte nicht mit dabei sein
-der Kernvirstand nimmt teil und berichtet über den Prizess 

Martn Ahlfeld übernimmt den Änderungsantrag vin David Greve nicht.

Antinia  eishaupt stellt einen GO-Antrag auf Schluss der Redeliste.

Abstmmung zum GO-Antrag GO02:
Gültge Stmmen: 55. Ja-Stmmen: 40, Nein-Stmmen 10, Enthaltungen: 5. Der GO-Antrag GO02 ist 
angenommen.

Zurück zur Redeliste
- das Hauptamt kann Fakten bereitstellen, aber eine Mitarbeit ist nicht nitwendig, da der Virstand 
weisungsbefugt ist.
- es sillte gemeinsam eine Visiin entwickelt werden
- mit einer Persin sill das Hauptamt mit einbezigen werden, es steht nur beratend zur Seite, es geht 
auch um die Entwicklung der LGSt.
- es müssen die Gremien genutzt werden, die schin da sind: Aktvierung des Landesrates
- eine AO-DV einberufen und dirt den Antrag einreichen
- externe Berater können auch nichts ausrichten

Abstmmung vom Änderungsantrag IA04-Ä02:
Gültge Stmmen: 57, Ja-Stmmen: 32, Nein-Stmmen: 11, Enthaltungen 14. Damit ist der 
Änderungsantrag IA04-Ä02 angenommen.

Danach erfilgt die Abstmmung über den Gesamtantrag IA04 mit den übernommenen Änderungen.
Gültge Stmmen: 57, Ja-Stmmen: 40, Nein-Stmmen: 8, Enthaltungen: 9
Damit ist der Antrag IA04 mit den Änderungen angenommen.
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TOP 9 Verschiedenes
- am 4.April tagt der LAK Verkehr, Dr. David Greve will sein Amt als LAK Sprecher abgeben
- er dankt allen und verabschiedet sich
- die Geschäfsführerinnen bedanken sich beim Team
- Tim Pannwit erwähnt ein inline Firum vim Bundesverband für die Ukraine

TOP 10 Schlusswort des Landesvorsitzenden
Abschlussrede vin Prif. Dr. Dr. Felix Ekardt

Ende um 15:45 Uhr

Chemnitz, den 21.04.2022

Für das Pritikill:

Petra  einschenk Martna Schüßler

stellv. für das Tagungspräsidium: 

Annemarie Grißer

stellv. für die  ahlkimmissiin:

Laura (Aglaia) Rasch

Anlagen:
Geänderte Geschäfsirdnung, drei beschlissene Anträge, Bericht des Virstandes, des Landesrats, 
der BUNDjugend, des Schatzmeisters und der Kassenprüfer*innen
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